

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

JUEVES 6 DE DICIEMBRE DE 1810.

### PORTUGAL.

*Continuacion del tratado de amistad y alianza entre S. M. B. y S. A. R. el Príncipe Regente.*

VIII. S. A. R. el Príncipe Regente de Portugal, confiando en la fe y estabilidad de la alianza con S. M. B., anula enteramente la restriccion de no admitir en tiempo de paz en un puerto de Portugal ó del Brasil mas que seis navíos de guerra de S. M. B.; y declara que á lo futuro será admitido en los puertos de S. A. R. qualquier número de navíos de S. M. B.; cuyo privilegio no será concedido á ninguna otra Nacion ó Estado.

Los transportes que de buena fe merecieren este nombre, y que fueren empleados realmente en servicio de una de las altas partes contratantes, serán considerados como navíos de guerra, y tratados como estos.

Porto 28 de Noviembre.

Con motivo de haber llevado las avenidas el puente de barcas que los franceses habian formado en Puñete para pasar el Cecere, se dirigieron á Tomar para atravesar el Mondego por muy arriba, cuya retirada emprendieron el 14, y el 15 salieron á marchas forzadas nuestras tropas, no solo para impedir á Massena su retirada, sino tambien para batir el refuerzo de los 1500 hombres que habia entrado

por Almeyda, encaminándose por Sabugal á Castelblanco, y habiendo de tropezar con Silveyra, como sucedió á la vanguardia.

El 16 ya corrió la voz de ataque y victoria, la qual se cree por haberse empavesado todos los barcos que tenían los ingleses en el Tajo.

En este mismo día se ahorcó al frente de los franceses al hijo de Mascareñas por traidor á la Patria, y por acercimo partidario de aquellos.

El quartel general frances està en Tomar: el de Wellesley en Riomayor: el de Beresford en los Carballos: el de la Romana en Castelblanco para batir el refuerzo: el de Hill, compuesto de 500 caballos escogidos y de 1000 infantes, acompaña á la Romana: el de Trant y Bacelar en Coimbra; y el de Miller y Silveyra en Troncoso. Junot està en Leiria, y su division en el Espiñal: se cree que segun las posiciones tomadas por nuestros exércitos se hará imposible la incorporacion del refuerzo y la salida de Mas-sena.

#### ESPAÑA.

Cádiz 22 de Octubre.

*Proclama del segundo General del exército de la izquierda á la guarnicion y vecinos de Badajoz.*

“Guarnicion, pueblo de Badajoz, compañeros de armas: en este tiempo mas que en otro debo dirigiros mi voz: sí, debo hablaros.

Habeis visto nuestra contramarcha, despues de haber burlado las pérfidas intenciones del enemigo mas intrigante y fanfarron que valiente; y ahora vereis con gusto las ventajas que ordenándola nos proporciona nuestro General en xefe con su invencible exército de la izquierda. Nada temais siendo guiados por su pericia y patriotismo. Siempre vigilante, siempre cuidadoso de vuestra subsistencia, quiere que la tengais abundante, que esta plaza se fortifique mas y mas, y que todo se costée de los fondos reservados, que

no han servido sino para aumentar el miedo con el temor de perderlos. Como encargado del cumplimiento de sus ideas rectas y sublimes, no descansaré ni un momento hasta la execucion entera de sus instrucciones: complaceros de tener parte en ella, y de quitar los tropiezos y estorbos que pudieran retardar nuestros triunfos, salvacion de la Patria, reposo y seguridad de los habitantes de esta Plaza. Badajoz y Setiembre 23 de 1810.=Gabriel de Mendizabal."

*Idem 24.*

En fecha del 16 de Agosto escriben de Nápoles que el duque de Otranto (Fouche) habia tomado casa en aquella ciudad, en donde se propone residir como simple particular. Esto quiere decir que Bonaparte le hace mudar de encierro, y le pone al cuidado del carcelero Murat. Este rey de farsa ha renunciado ya formalmente al proyecto de invadir la Sicilia; pues anuncia á sus tropas en una fastidiosa proclama que *nuevos objetos deben ocupar por ahora su atencion*. Y es claro; pues es menester que pase el invierno construyendo barquichuelos que han de zozobrar en verano.

Dicen de Hamburgo con fecha de 2 de Setiembre, que de 600 hombres de tropas holandesas que debian ponerse en marcha para el mediodia, 3500 recibieron orden de estar listos para ir á Polonia; y los regimientos bávaros que hasta en número de 10000 debian servir en España y Portugal, la tienen de permanecer en las inmediaciones del Danubio.

*Santiago.*

No solo el papel que se nos ha dirigido y publicado en el número anterior, sino tambien fuertes insinuaciones de personas de respeto nos han movido á publicar la siguiente contestacion del señor Mendizabal á la solicitud del P. Provincial de S. Francisco, que se habia insertado ya en otros periódicos. Bien conociamos que los excelentes

escritos de aquel ilustre y famoso General merecian propagarse por todos los ángulos de la península; pues este héroe es uno de los ídoles de los corazones patriotas por su zelo, sabiduría y tino militar, de que pende una gran parte de la suerte de la Patria; mas no creíamos haber incurrido en la indignacion pública por una omision que han escusado otros periodistas, y que en nosotros habia procedido de urgentes y peculiares motivos.

Decreto.==“Badajoz 2 de Octubre de 1810.==Se conoce que el P. Provincial ha olvidado lo que el Cardenal Ximenez de Cisneros, hijo de su orden, executó quando mandando el ejército tomó á Oran con tanta gloria de España, militando baxo su mando muchos frailes de su religion. Si entonces aquel Eno., no tratándose de otra cosa que de borrar el alcorán en aquella ciudad y substituir el evangelio hizo á sus hermanos de la orden tomar las armas ¿qué no haria ahora que está para perecer la Religion de nuestros padres y nuestra madre Patria? Tome las lecciones de aquel héroe el actual Provincial: mándeme una lista de todos sus súbditos jóvenes que sean capaces de tomar las armas: incluyase tambien su Rma. si está en edad para ello; y todos á una á libertar la Religion y Patria! ¿Que será de los Seráficos si se pierde la segunda, como ya habrá legado á su noticia por los decretos expedidos contra ellos por el usurpador en los pueblos que domina? Y pues á nadie interesa mas que á este Rmo. el salvar la Patria, para que se quede M. Provincial de su religion, inflame á todos sus frailes para que sean agentes de esta grande obra, destierre la apatia en que le veo sepultado por este memorial, y asi á su Rma. como á sus frailes no se les oiga mas voz que guerra al tirano, salvacion de la Religion, Patria y nuestro amado Fernando VII.==Gabriel de Mendizabal.”

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.